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关于怎样实现中国梦，每个人都有不一样的

观点。在周塘经济合作社党支部书记黄绍雄眼

里，实现中国梦，就是走共同富裕的道路，他希望

能通过创新城中村改造模式，改善村民居住环境

的同时，壮大村集体经济。

“无论从政策上还是时间上来看，现在正是

城中村改造的良好时机。我们要抢抓机遇，早

日完成整个周塘经济合作社的城中村改造。”黄

绍雄说，“作为基层干部，我们更要着眼于百姓

的日常生活，要有勇于担当的精神，多与群众沟

通，依靠群众共同来做事。”

在认真学习十九大报告之后，黄绍雄说，感

触最深的就是要体会如何为百姓谋福利，要有多

为百姓做实事的认识。“说实话，我年龄也大了，

能为村里、为村民做实事的时间也不多了。城市

建设、社会发展，离不开每一个党员干部发挥先

锋模范作用。”黄绍雄用正视困难、勇于担当、能

办事更能办成事来总结自己对基层干部的理解，

“每一项工作都不可能是一帆风顺的，只有党员

干部带头在先，无私奉献、砥砺奋进，才能为百姓

创造更美好的生活。”

今年 8 月，西山新城的 1 号、2 号楼迎来了封

顶之喜，3 号、5 号、6 号楼也在紧锣密鼓建设中，

工地上一派热火朝天的景象。去年 9 月，西山新

城项目正式奠基开工，完全由村组织自行在同区

域实施“立改套”式拆改建，累计拆除面积超过 3

万平方米。

在西山新城如火如荼开展建设之时，不少城

中村也“坐不住”了，纷纷前来“取经”，推进自家

改造。黄绍雄细数着准备动工改造的村，坦言：

“城中村改造是历史发展的必然，也是实现全面

小康社会的组成部分。在我看来，这就是中国梦

在基层的落脚点。把握时机，加快进度，多宣传

多引导，早日带领村民奔向更好的生活。”

踏上新征程 续写新篇章
——社会各界人士畅谈十九大

周塘黄绍雄：创新城中村改造模式 壮大村集体经济

这两天，相隔甚远的“老孙头”和“阿生”都怀

着同样的期待。

“建设美丽中国”“加强基层组织建设”“实施

乡村振兴战略”“坚持人与自然和谐共生”⋯⋯这

些在党的十九大报告中提到的论述，时时萦绕在

“老孙头”和“阿生”的心头。“我们要认真学习领会

十九大精神，不忘初心、牢记使命，将这些新时代

的新思想做到内化于心外化于行”。

“老孙头”是石柱镇塘里村党支部书记孙朝

厅；“阿生”是古山镇晏塘村党支部书记朱春生。

塘里是省级美丽乡村示范村；晏塘也正在热火朝

天建设美丽乡村中。两个人、两个村都正在做同

一件事，就是不遗余力发展“美丽事业”。

金秋的塘里村，依然繁花锦簇，露暗烟浓草色

新，黄泥墙、黑瓦、石阶、木窗等“老元素”绘就了一

座焕发活力的新农村。“过去五年，我们村的面貌

发生了翻天覆地的变化。如今，也进入了新时

代。”孙朝厅在党的十九大开幕会中听到“新时代”

一词时，感慨良多。

曾经，年久失修、破烂不堪的老房子是该村的

一大特点，乱堆乱放、污水横流也是村中常见景

象。为改变“脏乱差”的面貌，该村凝聚党员向心

力，发挥党建作用，以老房改造为契机，建设美丽

乡村，如今村民生活环境和生活质量进入新时

代。日前，该村还成为浙江省 3A 级景区。国庆

期间，每天都有2000余人走进该村，目睹美丽乡

村风采。

同样，晏塘村的环境面貌也发生了翻天覆地

的变化。“汽车跳，晏塘到。”“雨天一身泥，晴天一

身灰。”几年前，村民以此“调侃”村庄基础设施薄

弱及整体环境脏乱差。如今，通村公路平坦宽敞，

绿化、美化、硬化、亮化等工程全部上马，街角小品

点缀乡村。“今年，我们努力冲刺美丽乡村秀美村、

精品村一起创建验收。”朱春生满怀期待。

“老孙头”和“阿生”也是朋友，还曾有过一起

外出考察学习治村经验的经历。眼下，他俩都怀

有同样的期待。十九大报告明确提出要坚定走生

产发展、生活富裕、生态良好的文明发展道路，建

设美丽中国。“我们建设美丽乡村，就是助力美丽

中国建设。”在今后的日子中，他们期待将村庄建

设得更美丽。

“建设美丽乡村，必须要践行‘两山’科学

论断。”孙朝厅说。如今，“两山”科学论断在这

两个村中都有了生动实践。党的十九大报告又

明确提出，“坚持人与自然和谐共生，必须树立和

践行绿水青山就是金山银山的理念”，这给他们

注入了更大的决心和毅力。

不仅如此，在建设美丽乡村的同时，他们还

要发展美丽经济。“坚持以人民为中心，把人民对

美好生活的向往作为奋斗目标，解决村民及村集

体增收问题。建设美丽乡村，要让村民乐享其

中。”朱春生说，进入新时代，就要扛起新使命，用

党的十九大精神武装自己。

十九大报告还提出，要实施农村振兴战略。

“农业农村农民问题是关系国计民生的根本性问

题，必须始终把解决好‘三农’问题作为全党工作

重中之重。”两人都说，发展美丽经济，就是振兴

农村的一大法宝。

塘里“老孙头”和晏塘“阿生”：发展“美丽经济”致力振兴农村

20 日 15 时一过，我市社会各界人士陆陆续

续赶到市委宣传部会议室。此行，他们将展开一

场“头脑风暴”，热议党的十九大报告。

“党的十九大报告是新时代的党和国家建设

纲领性文件，气势恢宏、思想深邃、催人奋进。”

15 时 30 分，我市学习党的十九大报告座谈会正

式开始，与会人员皆已到齐，在会议主持人一番

“介绍”后，立马讨论开来。市委党校常务副校长

李兴旺第一个发言，他从中国特色社会主义进入

了新时代、社会主要矛盾转化、新时代中国特色

社会主义思想、新时代中国共产党的历史使命等

方面着眼，谈了自己的认识和看法。

同样来自市委党校的周燕妮、王灿灿、应碧

桃、李跃进、李莲丹等人分别就党的建设、社会

建设、生态建设、依法治国、文化建设等方面展

开讨论，并提出一些自身观点。“党的十九大报

告明确提出要坚定文化自信，推动社会主义文

化繁荣兴盛。我建议可以让中国优秀传统文化

常进党校课堂。”李莲丹说，弘扬优秀传统文化，

可以增强文化自信。我市创业青年联合会会

长、精神文化协会常务副会长、鸿泰装饰有限公

司总经理王美强说，他将与公司员工一起努力，

继续发挥奋发拼搏、脚踏实地、坚持不懈的优良

精神。

“将理论照进现实”，也是当日会场上的一大

亮点，与会人员纷纷表示要进一步贯彻领会党的

十九大报告精神，学以致用，立足岗位、立足实

际，在今后的工作中做出更大的贡献。永康市电

子商务促进会副会长、金华网商协会副会长，金

海胜信息科技有限公司总经理应海胜说，他将发

挥好公司电商平台的作用，畅通渠道，帮助农民

销售土特产，带动农民增收。

“在十九大报告中，‘文化’出现了 79 次，

‘教育’出现了 43 次。作为学校，我们要多思

考如何提升教育水平，多为学生考虑。”随着

十九大日程不断进行，永康中学校长施振生

考虑的问题也越来越多，“优先发展教育事

业。必须把教育事业放在优先位置，加快教

育现代化，办好人民满意的教育。在我们 13

亿人口的大国提出优先发展教育事业，加快

教育现代化是一件多么艰难而伟大的决策。”

这几天，永康中学开展了一系列喜迎十九

大活动。从观看开幕会、组织全体党员更新布

置党员活动室，将党员风采及一句话承诺上墙

展示，接受师生监督，到民建永康总支向永康

中学捐赠了 2600 册图书，助力学生进一步提

升阅读水平，共建永康社会文明。

“捐赠图书为学校增添了浓浓书香，为学

校师生乃至学生家长带来了许多温暖，帮助学

生树立社会主义核心价值观。”接过这本由永

康作家创作的乡土文学作品《七十年代——小

城忆旧》，施振生说，“在价值观的涵养下，让人

诚意，让人正心，并以此为开端，推动着人们修

身、齐家、治国、平天下。这是一个从无形到有

形、从有形到可执行的过程，从心智开始，影响

行为，影响文化，影响社会。”

而推动学校特色发展，也是施振生思考

的问题。“世界上不会有两片相同的叶子，当

然也不会有两所相同的学校。在这个百家争

鸣、百花齐放的时代里，学校应该如何定位自

己？绽放自己？塑造自身的品牌，是一条创

新性发展的康庄大道。”近年来，永康中学组

织了丰富多彩的活动，鼓励师生全方位发展：

组织新老教师进行结对，促进教师多学习、快

成长；鼓励学生积极发明创造，多项学生创新

项目涌现；特色开学寄语、自选校服、推进教

育信息化进程，不断挖掘特色，促进学校、师

生共同发展。施振生说，唯有正准的文化定

位和明确的教育理念，才有清晰的品牌形象，

才有生动的校园文化，才有长远的教育影响。

在施振生眼里，教育现代化的核心点就是

实现人的现代化，就是让人生更美好，让世界

更美好。“百年大计，教育为本；教育大计，教师

为本，教育工作者要始终抱着在平凡的岗位上

兢兢业业做着不平凡工作，不放弃每一位孩

子，为孩子健康成长服务，为教育现代化为增

色。”施振生说，只有建构有优秀的文化的基

因，才能在学校的发展过程中找回文化的归属

感，找回文化的自尊、自爱，进而启迪心灵，唤

醒力量。

永康中学施振生：
聚焦教育 推动学校特色发展

□记者 王伟建 施夏琦

十九大召开期间，围绕十九大报告，我市社会各界人士展开热烈讨论，各抒己见，畅谈未来发展蓝图。

社会各界人士：学以致用 立足实际做出更大贡献


